

English version on pages 5-8

Praktische Informationen: Was muss ich bei der Reiseplanung beachten?

➤ **Zimmer im Studierendenwohnheim**

Was muss ich mitbringen?

- **Bettwäsche**
- **Handtücher**
- Sie dürfen die Matratze nicht ohne Bettlaken benutzen.

Wo werde ich wohnen?

- Die Adresse und den Schlüssel Ihres Zimmers erhalten Sie am Anreisetag.
- Die Zimmer befinden sich in verschiedenen Wohnungen, Gebäuden und Stadtteilen. Sie sind in 15 bis 30 Minuten vom Stadt- und Universitätszentrum mit Bus und Bahn erreichbar.
- Die Gebäude und Zimmer sind unterschiedlich in Alter, Größe und Ausstattung.
- Aus organisatorischen Gründen sind die Zimmer nicht frei wählbar. Ein Zimmerwechsel ist nicht möglich.

Mit wem teile ich die Wohnung?

- In den Wohnungen leben weibliche und männliche Studierende mit verschiedenen ethnischen Hintergründen zusammen und benutzen dasselbe Badezimmer.
- Die Zimmer sind Einzelzimmer. In Ihrem Zimmer dürfen nur Sie alleine wohnen.

Kann ich schon vor Kursbeginn in das Zimmer einziehen oder nach dem Kurs länger im Zimmer bleiben?

- Nein, weil die Zimmer nur während des Kurses für Sie reserviert sind.

Gibt es einen Internet-Zugang in meinem Zimmer?

- WLAN gibt es leider nicht immer in allen Wohnungen. In den Kursgebäuden der Universität gibt es einen WLAN-Zugang über **eduroam**, für den Sie von uns ein Passwort erhalten.

Erhalte ich Essen in meiner Unterkunft?

- Nein. Sie können die Küche benutzen oder in der Mensa essen.
- Es sind nicht immer Kochutensilien vorhanden.

Was passiert, wenn ich meinen Zimmerschlüssel verloren habe?

- Den Zimmerschlüssel geben wir Ihnen am Tag der Anreise. Sie müssen ihn vor Ihrer Abreise zurückgeben!
- Es gibt keinen Ersatzschlüssel.
- Wenn Sie Ihren Schlüssel verlieren, müssen Sie neue Schlüssel und neue Türschlösser bezahlen.

Wie soll ich meine Abreise planen?

- Sie müssen Ihre Unterkunft am Abreisetag bis 10 Uhr verlassen. Auszugsinformationen erhalten Sie in der zweiten Kurswoche.

➤ Visum

Wie bekomme ich ein Visum?

- Wenden Sie sich rechtzeitig an das zuständige deutsche Konsulat oder die deutsche Botschaft in Ihrem Heimatland. Nach erfolgreicher Registrierung und Bezahlung erhalten Sie von uns eine offizielle Einladung zum Kurs.
- Falls Sie in die Schweiz (z. B. nach Basel, das nur 60 km von Freiburg entfernt liegt) reisen möchten, informieren Sie sich bitte rechtzeitig bei den Schweizer Konsulaten oder Botschaften in Ihrem Heimatland über die Visumbestimmungen.

➤ Transport und Verkehrsmittel

Wie komme ich nach Freiburg?

- Vom Euro-Airport Basel-Mulhouse-Freiburg (www.euroairport.com) kann man mit dem Bus nach Freiburg fahren. Der Fahrplan ist unter www.freiburger-reisedienst.de zu finden.
- Vom Flughafen Frankfurt am Main (www.frankfurt-airport.de) ist Freiburg mit dem Zug oder Bus erreichbar. Fahrkarten und Fahrpläne für den Zug gibt es unter www.bahn.de.

Welche Verkehrsmittel kann ich in Freiburg benutzen?

- Sie erhalten im Kursbüro Informationen zur Fahrkarte („Regiokarte“) von uns.
- Busse und Bahnen fahren *nicht* die ganze Nacht. Eine Taxifahrt von 3 km kostet etwa 15 €
- Ein Fahrrad können Sie über das Fahrradverleihsystem „frelø“ nutzen. Pro angefangene halbe Stunde kostet die Ausleihe 1 €. www.frelø-freiburg.de.

➤ Freizeit

- Unser Angebot an organisierten Ausflügen und Freizeitaktivitäten finden Sie in einem Dokument, das Sie vor dem Kurs per E-Mail erhalten.
- Bitte melden Sie sich für die Ihre Wunsch-Aktivitäten auf unserer Website an. Einen Link zur Anmeldeseite bekommen Sie ebenfalls per E-Mail.

➤ Versicherung

Bin ich während des Kurses versichert?

- Nein.
- Bitte schließen Sie vor Ihrer Abreise aus Ihrem Heimatland eine Kranken- und Unfallversicherung ab.
- Für eventuell von Ihnen verursachte Schäden, z. B. im Zimmer, haften Sie. Wir empfehlen Ihnen deshalb auch eine Haftpflichtversicherung.

➤ **Kosten**

Wie viel Geld brauche ich für die Dauer des Kurses?

- Alle Kosten des täglichen Lebens (Essen, Trinken, Eintrittspreise in Ihrer Freizeit) müssen Sie selbst bezahlen.
- Hier sind einige Beispiele:
Mittagessen in der Mensa (montags bis freitags geöffnet): ca. 2,50 € bis ca. 4,00 €
Ein Essen im Restaurant: ab 15,00 €

➤ **Sicherheit**

Wie sicher ist Deutschland?

- Deutschland zählt zu den 20 friedlichsten Ländern der Welt. Trotzdem sollten Sie für Ihre Sicherheit sorgen.
- Lassen Sie Ihre Sachen nie unbeaufsichtigt.
- Schließen Sie beim Verlassen Ihres Zimmers immer das Fenster und die Tür.
- Laufen Sie nachts nicht allein durch menschenleere Straßen oder Parks.

Ich mache mir Sorgen, dass Deutschland sehr anders ist als mein Heimatland.

- Durch den Sprachunterricht und die vielen weiteren Programmangebote werden Sie schnell Freundinnen und Freunde finden und sich wohlfühlen.
- Mit Ihren Fragen und Sorgen können Sie sich an uns wenden: sommer.winter@slu.uni-freiburg.de,
Tel +49 761 203-8980. Wir helfen Ihnen gern.

➤ **Post**

Kann ich meine Post an die Adresse meines Zimmers oder des Sprachlehrinstituts schicken lassen?

- Nein.
- Sie können Ihre Briefe mit dem "Postlagernd"-Service an eine Postfiliale schicken lassen: www.deutschepost.de.
- Pakete können Sie an DHL-Packstationen liefern lassen: www.dhl.de.

➤ **Was Sie mitbringen sollten**

- Es ist nicht obligatorisch, aber sinnvoll, ein Laptop/Tablet/iPad oder Ähnliches mitzubringen, um Hausaufgaben, Präsentationen etc. zu machen. In allen Universitätsgebäuden gibt es Internetzugang und WLAN.
- Die Stromnetzspannung beträgt in Deutschland 230 V. Für elektronische Geräte (z. B. Laptop, Föhn, Kamera) aus dem Heimatland kann ein Adapter notwendig sein.
- **Sie brauchen unbedingt Winterkleidung: lange Hosen, Pullover, eine warme Jacke, warme und wasserfeste Schuhe, warme Socken sowie Mütze, Schal und warme Pyjamas.**
- **Bettwäsche, Handtücher.**

➤ **Tägliches Leben in Deutschland**

- Aktuelle Wettervorhersagen finden Sie unter www.wetter.de.
- Leitungswasser ist in Deutschland eins der bestkontrollierten Lebensmittel. Sie können es trinken und brauchen kein Wasser zu kaufen.
- Geschäfte sind in Deutschland normalerweise von montags bis freitags von 9 bis 20 Uhr und samstags von 10 bis 16 Uhr geöffnet. Tankstellen bieten die wichtigsten Lebensmittel rund um die Uhr an.
- In den meisten Studierendenwohnheimen gibt es Waschmaschinen, die man gegen Gebühr (ca. 2 Euro) nutzen kann. Es gibt auch Waschsaloons in der ganzen Stadt.
- Das deutsche Gesetz schreibt vor, dass man sich von 22 Uhr bis 6 Uhr morgens ruhig verhalten muss.

Practical information: What do I need to consider when planning my trip?

➤ Room in a student dormitory

What do I need to bring?

- Bed linen
- Towels
- You may not use the mattress without sheets.

Where will I be staying?

- You will receive the address and the key to your room on the day of arrival.
- The rooms are located in various apartments, buildings and districts. They can be reached in 15 to 30 minutes from the city and university center by bus and train.
- The buildings and rooms vary in age, size and furnishings.
- For organizational reasons, the rooms are not freely selectable. It is not possible to change rooms.

Who do I share the apartment with?

- Female and male students from different ethnic backgrounds live together in the apartments and use the same bathroom.
- The rooms are single rooms. Only you are allowed to live alone in your room.

Can I move into the room before the course starts or stay in the room for longer after the course?

- No, because the rooms are only reserved for you during the course.

Is there Internet access in my room?

- Unfortunately, WIFI is not always available in all apartments. In the university buildings there is WIFI access via eduroam, for which you will receive a password from us.

Do I get food in my accommodation?

- No. You can use the kitchen or eat in the canteen.
- Cooking utensils are not always available.

What happens if I lose my room key?

- We will give you your room key on the day of your arrival. You must return it before you leave!
- There is no spare key.
- If you lose your key, you will have to pay for new keys and new door locks.

How should I plan my departure?

- You must vacate your accommodation by 10 am on the day of departure. You will receive move-out information in the second week of the course.

➤ **Visa**

How do I get a visa?

- Contact the German consulate or embassy in your home country in good time. After successful registration and payment, you will receive an official invitation to the course from us.
- If you wish to travel to Switzerland (e.g. to Basel, which is only 60 km from Freiburg), please contact the Swiss consulate or embassy in your home country in good time to find out about visa requirements.

➤ **Transportation and means of transport**

How do I get to Freiburg?

- From the Euro-Airport Basel-Mulhouse-Freiburg (www.euroairport.com) you can take the bus to Freiburg. The timetable can be found at www.freiburger-reisedienst.de.
- From Frankfurt am Main Airport (www.frankfurt-airport.de), Freiburg can be reached by train or bus. Train tickets and timetables can be found at www.bahn.de.

Which means of transportation can I use in Freiburg?

- You can obtain information on tickets ("Regiokarte") from us at the course office.
- Buses and trains do not run all night. A cab ride of 3 km costs about 15 €
- You can use a bicycle via the "frelø" bicycle rental system. Rental costs €1 per half hour or part thereof. www.frelø-freiburg.de.

➤ **Leisure**

- A list of our organized excursions and leisure activities can be found in a document that you will receive by e-mail before the course.
- Please register for the activities of your choice on our website. You will also receive a link to the registration page by e-mail.

➤ **Insurance**

Am I insured during the course?

- No, you are not.
- Please take out health and accident insurance before you leave your home country.
- You are liable for any damage you cause, e.g. in your room. We therefore recommend that you also take out liability insurance.

➤ **Costs**

How much money do I need for the duration of the course?

- You will have to pay all the costs of daily life (food, drink, entrance fees in your free time) yourself.
- Here are some examples:

Lunch in the canteen (open Monday to Friday): approx. €2.50 to approx. €4.00

A meal in the restaurant: from € 15.00

➤ **Security**

How safe is Germany?

- Germany is one of the 20 most peaceful countries in the world. Nevertheless, you should take care of your safety.
- Never leave your belongings unattended.
- Always close the window and door when you leave your room.
- Don't walk alone through deserted streets or parks at night.

I'm worried that Germany is very different from my home country.

- Thanks to the language lessons and the many other programmes on offer, you will quickly make friends and feel at home.
- You can contact us with your questions and concerns: sommer.winter@sli.uni-freiburg.de,
- Tel +49 761 203-8980 - we will be happy to help you.

➤ **Post**

Can I have my mail sent to the address of my room or the language teaching institute?

- No.
- You can have your letters sent to a post office using the "Postlagernd" service: www.deutschepost.de.
- You can have parcels delivered to DHL packing stations: www.dhl.de.

➤ **What you should bring**

- It is not compulsory, but useful to bring a laptop/tablet/iPad or similar to do homework, presentations etc. Internet access and WIFI are available in all university buildings.
- The mains voltage in Germany is 230 V. An adapter may be required for electronic devices (e.g. laptop, hairdryer, camera) from your home country.
- You will definitely need winter clothing: long pants, sweaters, a warm jacket, warm and waterproof shoes, warm socks as well as a hat, scarf and warm pyjamas.
- Bed linen, towels.

➤ **Daily life in Germany**

- Current weather forecasts can be found at www.wetter.de.
- Tap water is one of the best-controlled foods in Germany. You can drink it and do not need to buy water.
- Stores in Germany are normally open from Monday to Friday from 9 am to 8 pm and on Saturdays from 10 am to 4 pm. Petrol stations offer the most important groceries 24/7.
- Most student residences have washing machines that you can use for a fee (approx. 2 euros). There are also laundrettes throughout the city.
- German law stipulates that you must keep quiet from 10 pm to 6 am.